

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla.

En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Miércoles 25.—**SAN JAIME APOSTOL, PATRON DE ESPAÑA.**

Jués 26.—Santa Ana, madre de Nuestra Señora.

Viernes 27.—San Pantaleon mártir.

Sábado 28.—La Beata Catalina Tomás virgen.

Cultos

Miércoles 25.—La Misa y oficio divino son de **SAN JAIME APOSTOL PATRON DE ESPAÑA** con rito doble 1.ª clase y octava color, encarnado.

En la Catedral predicará el R. Sr. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del Concordato.

En Sta. Clara continua la Oracion de 40 Horas esponese S. D. M. á las 7 de la tarde y se reserva á las 8 y cuarto.

Jués 27.—La Misa y oficio divino son de Santa Ana madre de la Santísima Virgen con rito doble 2.ª clase color blanco.

En San Francisco fiesta solemne en honor de Santa Ana con sermon por el R. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado.

Viernes 27.—La Misa y oficio divino son de San Pantaleon Mártir con rito semidoble color encarnado, haciendo conmemoracion de la octava.

Sábado 28.—La Misa y oficio divino son de la Beata Catalina Tomás virgen, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de la octava.

En S. Agustin al anoecer Felicitacion Sabatina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO

La libertad de la Iglesia.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que nuestra santa Madre la Iglesia goce plenamente de los derechos de propagarse por todas partes, de enseñar á todos los hombres y de regir á todos sus hijos por el camino de la salvacion.

PROPÓSITO

Imitar á San Ignacio de Loyola en la defensa de los derechos de la Iglesia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Una necesidad de grave importancia en Ciudadela.

2.ª Por los promotores y conperadores de la devocion al Sagrado Corazon de Jesús en Menorca.

3.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 22.—Santa Maria Magdalena

31.—San Ignacio de Loyola.

Llegada del «Nautilus».

Telegrafian de San Sebastián, que el lunes 16 por la mañana entró en bahía la corbeta *Nautilus*, escuela de guardias marinas que manda el Sr. Villamil, dispensándosele un entusiasta recibimiento.

La regente á bordo de la trincadura *Guipuzcoana*, mandada por el capitán del puerto, salió á recibir al *Nautilus*, que entró á velas desplegadas á pesar de la gruesa mar.

Las autoridades y los periodistas escoltaron á la falúa. La corbeta saludó el pendon de Castilla con veintiún cañonazos.

Quando el *Nautilus* dió fondo, la regente subió á bordo acompañada de sus hijos y del ministro de jornada, recibíendola la dotacion con los honores de ordenanza, siendo de un efecto precioso el ver como se coronaban las vergas del barco de gorras blancas que á distancia parecían palomas posadas en sus palos.

Los visitantes revistarón el buque, elogiando su estado de policia, y el comandante del barco refirió á la regente á grandes rasgos el viaje realizado durante los veinte meses de navegacion.

El ayuntamiento, la diputacion, el Casino y la prensa, disponen festivales en obsequio de los marinos.

He aquí ahora algunas noticias del famoso barco.

En él viajan 198 tripulantes y 40 guardias marinas que han sido objeto de merecidas ovaciones en todos los países del mundo que acaban de pisar.

Al volver á España la primera tierra que pisan es la de la hidalga y hospitalaria Guipúzcoa.

El *Nautilus*, escuela de guardias marinas, es un barco de casco de madera y hierro.

Tiene de eslora 59'30 metros. Manga 10'40. Puntal 12,20.

Desplaza 1'500 toneladas y su calado es de 6,80 metros.

Le manda el ex-comandante del *Destructor*, D. Fernando Villamil y Fernández Casto, capitán de fragata y uno de los jefes más ilustrados de nuestra armada.

El 30 de Noviembre de 1892 el *Nautilus* salió del Ferrol. Su viaje ha durado, pues, cerca de veinte meses.

Durante ese tiempo ha surcado puede decirse todos los mares del mundo.

Del Ferrol fué en doce dias á las islas Canarias, tocando luego en los puntos siguientes: Bahía de todos los Santos, empleando doce dias desde Canarias; el Cabo de Buena Esperanza, después de treinta y tres dias desde Bahía; Adelaid Port, tras de cuarenta y un dias de navegacion continua; Melbourne, despues de cincuenta y nueve; á New-Castle llegó dos dias después; quince más tarde arribaba á Wellington, en Nueva Zelandia.

Luego pasó á Por Littleton, tras de treinta horas de viaje: de allí hizo vela hacia Valpa-

raise, donde llegó en treinta y dos dias, no habiéndole permitido el viento arribar al Callao. Desde Valparaiso ó Montevideo ha empleado treinta y nueve dias.

Pasó á Buenos Aires y luego á Nueva York haciendo escala en Puerto Rico. De Nueva York á Inglaterra, desde Inglaterra á Brest desde Brest á San Sebastian y desde aquí al Ferrol.

Tal es el viaje pasmoso de este barco.

Durante el viaje la navegacion ha tenido de todo. El único accidente desgraciado que ha sufrido su tripulacion se produjo durante la travesia de Port Littleton á Valparaiso, habiendo perdido un bote y muerto un hombre de resultas de una caída. Por cierto un Guipuzcoano: de Zumaya.

La travesia peor que tuvo el *Nautilus*, que sometió á dura prueba el valor y pericia de su oficialidad, fué la travesia de Montevideo á Buenos Aires, durante la cual tuvo que luchar muchas horas contra un furioso temporal.

Noticias de Marruecos.

A bordo del vapor francés *Rosario* han salido de Orán con dirección á Melilla unos dos mil riffeños, los cuales han dicho que se les llama para hacerles conocer una orden del sultán, amenazándoles con que perderán sus propiedades sino acuden al llamamiento.

En el ministerio de Hacienda se ha recibido ya comunicacion del de Guerra pidiendo los créditos extraordinarios que se necesitan para algunas nuevas atenciones, entre ellas el aumento de guarnición en Melilla.

La tramitación del expediente que corresponde por la lev de contabilidad se hará enseguida.

El emperador actual de Marruecos ha enviado al general Martínez Campos un caballo que le había ofrecido su padre Muley-Hassán cuando supo que al embajador de España se le había muerto uno de los dos que llevaba al regresar de su misión diplomática en Africa.

El martes llegó á Cádiz el animal, en el vapor *Pielago*, conducido por un moro de rey.

Viajeros que, procedentes de Melilla han llegado á Málaga en el vapor *Isleño* dicen que la situacion del príncipe Araaf es muy precaria, porque no le envían los moros de las aduanas los auxilios que les pide.

Alí el Rubio ha huido con su familia al interior del imperio, temiendo la persecucion de la kábila del Benisicar.

En Melilla parece que el otro dia tuvieron una cuestion en el camino de Cabrerizas un asistente que llevaba la comida á su jefe y dos moros que quisieron comprarle la comida.

El hecho no tuvo importancia, huyendo los moros, que iban desarmados, en cuanto se aproximó gente del fuerte.

NOTICIAS.

En varias ocasiones hemos llamado la atención de nuestros lectores respecto á la tendencia materialista que imprime á la primera enseñanza oficial el actual director de Instrucción pública, el cual, en estas cuestiones, tiene que ser necesariamente sospechoso á los católicos que saben que, según testimonio no desmentido de la prensa, el Sr. Vincenti pertenece á la masonería y aun representó á algunas logias en un reciente Congreso que la secta celebró en Madrid.

Hoy nos encontramos con el siguiente suelto, que reproducimos de un periódico profesional, *La Educación*:

«Fijense nuestros lectores,—dice,—en la orden de la Dirección general de 21 de Mayo último, y díganos con toda sinceridad si no es soberanamente ridículo eso de medir á los niños el desarrollo del esqueleto, la circunferencia torácica y la circunferencia abdominal, estudiando el estado de la dentición, el color de la piel, del pelo y los ojos. El peso y la talla se examinarán al menos cada dos meses.

»Y dice la orden: *A minuto por niño, fácilmente se comprende el poco tiempo que costará tomar estos datos.*

»Prescindiendo de datos tomados al minuto, lo que es tonto en grado superlativo, es materialismo puro prescindir del alma, que vale muchísimo más, para ocuparse de los intestinos, y quizá de lo que contienen.

»¡Por Dios, amigo Sr. Vincenti!

»Despida Ud. á esa tropa, que le está comprometiendo.»

El Sr. Groizard, ministro de Fomento, que tan fervorosas declaraciones de catolicismo ha hecho en el Senado cuando se ha presentado ocasión, haría muy bien en enterarse hasta qué punto existe conformidad entre esas sus declaraciones y el espíritu que impera en la Dirección de Instrucción pública.

El ordenador general de pagos del Ministerio de Hacienda ha dirigido un telegrama á todos los habilitados del clero de España anunciándoles que la mensualidad del pasado mes de Junio no podrán cobrarla sino durante el transcurso del presente mes.

Es decir; que la atención, la deuda más sagrada que tiene el Tesoro, es la única que se deja por cumplir; pues desde los Ministros al último empleado han cobrado á su debido tiempo la paga de Junio:

Y todo por mentir una disminución en el déficit del presupuesto finalizado.

El periódico sectario de Roma *Il Messagero* aplaude sin rebozo aquél párrafo de la última Encíclica, en que se trata de la paz y del desarme. Las frases de *Il Messagero* merecen citarse: «Al Papa, que invoca la paz, que predica el desarme, que denuncia las engañadoras apariencias de la paz armada, oponemos nosotros grandes ejércitos, generales prodigamente retribuidos y monstruosos presupuestos de guerra que arrebatan el pan á los obreros y contribuyen á la ruína de los mismos. Y lo peor es que no tenemos con qué remediar esos males ni sabemos consolar á sus víctimas, pues solo podemos asegurarles que todo irá de mal en peor, y que los temores de hoy serán desgracias mañana, y así hasta el infinito.

Este párrafo de *Il Messagero* es uno de los

más elocuentes comentarios de la última Encíclica.

Dícese que se trata de fundar en Roma una Congregación independiente de la Propaganda, para estudiar los medios de unir las dos Iglesias Oriental y Occidental. Esta medida será el complemento de la última Encíclica.

Planteada en Suiza la cuestión de la cremación de los cadáveres, para llevarla luego á las leyes, el Obispo de Friburgo ha sometido á la Congregación del Santo Oficio las siguientes cuestiones, que han obtenido las respuestas que van á continuación:

1.^a ¿Es permitido administrar los últimos Sacramentos á los que, sin ser masones, han ordenado la cremación de sus restos, no porque profesan principios sectarios, sino por otras razones?

Respuesta. No es lícito, si después de dos amonestaciones persisten en su resolución.

2.^a ¿Puede aplicarse la misa por el alma de los fieles cuyos restos, sin su conocimiento, han sido sometidos á la cremación?

Respuesta. Puede aplicarse privada, mas no públicamente.

3.^a ¿Es lícito cooperar como médico ó empleado en cementerios á la cremación de los cadáveres? ¿Lo será para evitar males mayores y en circunstancias extraordinarias?

Respuesta. No lo es; al menos cuando la concurrencia á tales actos llegue hasta poder calificarse de dirección de los mismos, y cuando todo esto se haga por desprecio formal de la doctrina católica.

Estas resoluciones han tenido inmenso eco en toda Suiza, donde la cuestión de la cremación de los cadáveres apasiona grandemente los ánimos.

Actualmente se están haciendo, inspeccionadas por la comisión provincial de monumentos de Sevilla, excavaciones en el anfiteatro de Italica.

Hasta ahora se ha descubierto el dintel de la puerta de la entrada al circo, situada en la parte por donde hoy se penetra y cercana á la carretera de Santiponce. Mide de ancho 5 metros 35 centímetros.

Según telegrama recibido en el ministerio de Ultramar, ha fallecido á bordo del vapor en que venía de Filipinas el duque de Sevilla D. Enrique de Borbón, por consecuencia de una afección cardiaca. R. I. P.

En la *Revista de la masonería italiana* (año XXV, números 4 y 7) impresa sólo para los hermanos, aparecen unos interesantes documentos cambiados entre el Gran Maestro Presidente de la Orden en España, D. Miguel Morayta, y el jefe de la secta en Italia, Adrian Lemmi.

De ellos se deduce que los sucesos ocurridos en Valencia con motivo de la peregrinación fueron preparados y organizados de común acuerdo entre los dos grandes Orientes masones de Roma y Madrid.

Telegramas

Madrid 19.—Dícese que están descontentos los oficiales de guarnición de Melilla por ignorar cuanto tiempo se les tendrá allí sin objeto alguno determinado.

La situación de Muley Araaf es muy comprometida entre las kábilas, teniendo que darle continua guarda cincuenta ginetes.

Paris 18.—La Cámara de los diputados ha dado por terminada la discusión general del proyec-

to contra los anarquistas por 253 votos contra 194, votando la mayoría por 280 votos contra 169. Los socialistas han pedido varias veces el escrutinio desde la tribuna.

Hoy continuará la sesión.

Paris 19.—En Lieja estalló ayer tarde una bomba en el domicilio del burgomaestre, causando grandes desperfectos. No hay que lamentar desgracias personales.

La población está alarmada.

Paris 19.—En San Petersburgo han ocurrido ayer 208 casos de cólera, registrándose 82 defunciones.

El día 20 del próximo mes de Agosto comenzará el período electoral. Las elecciones de diputados provinciales se efectuarán el segundo domingo de Setiembre.

Paris, 18.—Escriben desde Mequinez que han sido presos por acusárseles de haber querido hacer asesinar al nuevo Sultán, el Gran Visir y el ex-ministro de la Guerra.

Ha ocurrido también un terremoto en el Sudeste de Méjico.

Paris, 18.—Los mineros huelguistas de Pensilvania han provocado la explosión de 200 cargas de pólvora en el acto de salir de los pozos de las minas los mineros de color, resultando ocho negros muertos y 150 heridos.

Paris, 18.—Han sido detenidos en Ceret (Pirineos Orientales) dos sujetos alemanes presuntos anarquistas.

A raíz de haberse dictado fallo condenando á veinte días de cárcel á un sujeto de veinte años llamado Caux, acusado de robo, el tribunal de Carcassonne se ha visto en el caso de dictar dos sentencias más, respectivamente de tres y cinco años de prisión, por haber el tal Caux insultado á los magistrados, prometiéndoles matarlos á su salida de la cárcel.

Ha sido detenido en Le Puy un sujeto llamado Federico Clément, acusado de haber hecho la apología del asesinato de M. Carnot, el juez instructor de Lyon ha terminado el sumario.

Casario Santo rehusa nombrar abogado para su defensa.

El individuo detenido en Londres por haber disparado un tiro á M. James, es un loco.

Telegrafian de Roma que se ha refugiado en Lugano el abogado anarquista Gori.

M. Crispi ha recibido numerosas cartas de amenazas.

Continúan los motines en Oskland.

Paris, 18.—El embajador de Italia reclama del Gobierno dos millones de francos para indemnizar á los italianos perjudicados con motivo de los desórdenes ocurridos en Lyon á raíz del asesinato del M. Carnot.

Paris 18.—Continúa la discusión de la ley de sospechosos; la ha combatido esta tarde M. Goblet. Piensan hablar MM. Guérin y Camilo Pelletan.

Algunos creen que terminará hoy el debate, pero no es de suponer por cuanto los socialistas tienen preparadas cerca de 40 enmiendas.

Paris 18.—El exterior español ha cerrado hoy á 63.81.

Paris, 17.—Un inglés riquísimo, de paso por Lyon, ha ofrecido comprar por 50.000 francos el coche en que iba M. Carnot cuando le asesinaron.

El Municipio de Lyon ha rehusado vender este coche histórico, destinándolo al Museo de Lyon.

GACETILLA.

El domingo próximo pasado, las Conferencias de San Vicente de Paul celebraron junta general, dirigiendo la palabra en la de caba-

heros el Dr. D. Gabriel Vila Pbro., y en la de señoras el Lic. D. Pedro Anglada Pbro.

El viernes próximo es probable que llegue á esta isla nuestro venerable Prelado de regreso del continente.

Parece que de algun tiempo á esta parte el camino del cementerio ha sido convertido en estercolero, depositándose en él toda clase de inmundicias, lo cual hace muy mal efecto si se atiende que es un camino muy frecuentado con ocasion de los entierros.

Sabemos que la Archicofradia de las Hijas de María, adquirirá en breve una bella imagen de la Virgen, para darle culto en las funciones que celebra dicha Asociacion y ser llevada además al domicilio de las sócias cuando se hallen enfermas de gravedad. Aplaudimos la idea.

El sábado pasado marchó á Palma la familia del Sr. Despujol, la cual se propone pasar una temporada en la capital de esta provincia.

Pronto quedará definitivamente instalado el precioso altar que acaba de ser adquirido para la iglesia del sagrado Corazon de Jesús y convento de la Enseñanza.

Una persona que quiere ocultar su nombre acaba de regalar á la iglesia del sagrado Corazon de Jesús, un artístico Copon de plata dorada con preciosos esmaltes. Dios recompense la generosidad del donante.

Tenemos la grata satisfaccion de reproducir en nuestras columnas, las siguientes líneas que dos periódicos de la isla de Cuba, dedican á la obra que ha emprendido en aquella isla nuestro paisano D. Juan Rotger y Marqués. Como compaisanos nos congratulamos al par de aquellos habitantes, por el digno proceder del Sr. Rotger que le hace acreedor á las simpatías de los hijos de aquel país, mientras merece los plácemes de sus compatriotas. Dicen así dichos periódicos:

UN NUEVO POBLADO

PELAYO. Pequeño, insignificante caserío enclavado en una de nuestras más ricas zonas agrícolas, punto inmediato al límite de esta jurisdiccion con la provincia de Puerto Principe, será pronto ascendido á la categoría de importante poblado, merced á los buenos deseos de nuestro amigo D. Juan Rotger, vecino y propietario de aquel punto.

El Sr. Rotger no hace mucho que reside en Pelayo, donde tiene un establecimiento de comercio. Pero supo con su laboriosidad y buen carácter captarse las simpatías de los convecinos, á la vez que adquirió una posición que le coloca en condiciones de hacer mucho por aquel pedazo de tierra.

Pelayo será pues á la vuelta de poco tiempo uno de los mas importantes poblados del termino.

Segun se nos dice, á principios del entrante Marzo se celebrará allí la inauguracion del nuevo poblado, en que el Sr. Rotger trata de establecer, en primer lugar, Escuela y templo. Dos templos mejor dicho: uno, para rezar; otro, para aprender.

Oportunamente daremos detalles; entre tanto, felicitamos al Sr. Rotger y demás vecinos que le secundan en sus laudables propósitos.

PELAYO

El antiguo «Paso de la Vega», hoy Pelayo, es un lugar que con el tiempo puede conver-

tirse en un hermoso caserío. Nuestro amigo D. Juan Rotger, dueño de la tienda establecida allí, tiene el proyecto de adquirir el terreno que explota en arrendamiento, para repartirlo en solares á censo, á fin de que en él se fomente un poblado. Piensa en la creación de una ermita, en la de un cementerio, cuyo terreno está adquirido, mediante cesion hecha por una Sra. de esta ciudad; en la fundacion de una escuela, á cuyo sostenimiento, contribuirán el vecindario y la Corporacion Municipal, y en fomentar en gran escala ciertos cultivos, como el del arroz, que en Pelayo se cosecha muy bueno y abundante, como ha sucedido el año pasado de cuya cosecha tiene compradas cuatrocientas arrobas; y para decascararlo ha encargado una máquina *ad-hoc* á los Estados Unidos.

Realizando el Sr. Rotger sus propósitos, hará mucho bien á Pelayo y á nuestro Término, falta de hombres emprendedores.

Los terrenos de Pelayo son feraces y por lo mismo adecuados al cultivo. La industria del arroz puede desarrollarse allí en gran escala, para beneficio de los vecinos, estimulado por la facilidad con que ese grano puede ser descascarado, empleando la máquina del Sr. Rotger.

Existen en aquellas cercanías grandes colmenares, y este ramo de riqueza puede tomar mayor incremento teniendo comprador seguro, los productos que rinde anualmente. Este año la castra ha sido abundante en resultado, vendiéndose la cera y miel á precio ventajoso.

Si en todos los núcleos de poblacion hubiese hombres activos y entusiastas ¿quien duda de la mayor prosperidad de Santi-Spiritus?

Imiten otros al Sr. Rotger, introduciendo algun adelanto en los poblados, y el impulso al progreso compensará sus esfuerzos con ventajas.»

El domingo próximo pasado celebró el pueblo de Fornells su fiesta cívico-religiosa dedicada á su patron S. Antonio Abad, con asistencia de muchos forasteros.

El celoso Cura-Ecónomo de la parroquia de San Clemente, ha abierto y encabezado una suscripcion para costear una campana con destino á aquella iglesia.

En el edificio del Hospital se procede actualmente á la construccion de unos pórticos interiores, para hacer sobre ellos un espacioso salon que será de utilidad para la casa. Se ha construido tambien una sala que debe servir de depósito para los difuntos, mientras permanezcan en el establecimiento. Aplaudimos estas mejoras.

A las tres y media de la tarde del día de mañana, despnes del rezo del santo Rosario en la iglesia de San Agustin, habrá sermón votivo en honor de la Virgen del Socorro que dirá el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

En uno de estos días pasados, ha sido aprehendida en nuestra costa, por varios individuos de la fuerza de carabineros residente en esta ciudad, una considerable cantidad de tabajo.

Leemos en «El Bien Público:»

«Según noticias, los señores Ruiz hermanos ó la Sociedad de gas, están verificando una instalacion de alumbrado eléctrico en su tienda de la calle Nueva por medio de un motor á gas.

Esta instalacion parece que tiene por objeto decidir á los ciudadelanos á que establezcan gas y electricidad á la vez.

Veán ustedes al gas que en vez de ampararse de los mecheros Auer, ya acuden á la electricidad como medio de vivir y progresar.

¡Y luego dirán de la ciencia!

Obren con precaucion los ciudadelanos que no sea el ardid más bello que positivo.»

El Dr. D. Felix Sardá y Salvany en la «Revista popular» publica las siguientes líneas que reproducimos con gusto en nuestro periodico:

Derecho á la ignorancia es el título y asunto de un bien pensado y bien escrito folleto del Sr. D. Francisco Camps y Mercadal, de Menorca, por este señor publicado en la capital de dicha isla. Es de los que, como vulgarmente se dice, no tienen desperdicio. Pega mucho y recio, y da siempre en el clavo. Ignorancia es para los pseudo-ilustrados de hoy cuanto se opone a su falsa ilustración. Tenemos pues, y reclamamos el derecho a esa feliz ignorancia, esto es, el derecho á la conservación de nuestra fe y de nuestras costumbres católicas, el derecho á la enseñanza sana, el derecho á que se nos gobierne como Dios manda y no como ordenan las Logias. Gracejo tiene el librillo, pero lo que tiene más es buen sentido popular, y mucha y sana trastienda. Circule y haga todo el bien que se necesita. Lo tenemos en esta Administracion.

En el vapor-correo del viernes llegó á Palma el Gobernador civil señor D. Victoriano Guzmán y su señora esposa D.^a Fidela Calvo Barrios.

En el *Boletín Meteorológico* que publica Noherlessom se pronostica el tiempo que ha de hacer en la presente segunda quincena de Julio. Las lluvias y tormentas serán generales, pronunciándose en nuestra region el domingo 22 con vientos de entre SO. y NO.

Solo los cinco últimos días del mes serán tranquilos, estableciéndose un régimen de buen tiempo propio de la estación, subiendo rápidamente la temperatura.

Segun telegrama particular de Valencia en el sorteo celebrado en Madrid el día 20 del actual, ha salido premiado con 500 pesetas el número 7331 vendido en la administracion de Loterias de esta ciudad.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 23.—11'50 md.

Es completamente inexacto que se haya verificado un desembarco de filibusteros en Cuba.

Prepárase una campaña enérgica contra los moros de Mindanao.

Confirmase que el Sultán de Marruecos ha destituido al Garnit.

Compañía Mahonesa de Vapores.

Participamos que á causa de ser festivo el día 25 efectuará su salida para Palma el vapor «Menorca», el 26 por la tarde.

Ciudadela 23 Julio 1894.—El Agente, José M.^a Barceló.

VARIEDADES

BOLETIN METEOROLÓGICO EN LAS NUBES.

Hace tiempo que se habló de la invención de grandes reflectores, por medio de los cuales algunos comerciantes de Nueva-York anunciaban sus géneros poniéndolos en las nubes; es decir, colocando los anuncios en ellas por medio de esos poderosos reflectores.

Ahora la dirección del *Boletín Meteorológico*, de Nueva-York, acaba de inaugurar un nuevo procedimiento para dar á conocer al público sus observaciones sobre el tiempo que hará al día siguiente.

Por medio de un poderoso proyector eléctrico establecido cerca de Madison square se hacen aparecer en las nubes las previsiones meteorológicas.

Este boletín atmosférico puede ser visto desde cinco millas á la redonda; de suerte que los habitantes de Nueva-York, de Brooklyn, de Jersey City y de otras localidades próximas, con sólo mirar al cielo por la noche, sabrán si al día siguiente pueden salir á la calle con paraguas ó baston.

EL SOMBRERO DE M. CARNOT

La familia de M. Carnot ha hecho reunir como preciosas reliquias todos los vestidos y objetos que el infortunado presidente llevaba en el momento del atentado de Lyon. Una sola cosa no había podido encontrarse: el sombrero de M. Carnot. Una casualidad bien rara acaba de ponerlo en manos de la familia.

Entre los médicos que primeramente acudieron á la cabecera de Mr. Carnot se encontraba el doctor Girard, alcalde de Charbonieres, encantadora estación situada á las puertas de Lyon. Mr. Girard, viendo al presidente rodeado más de lo que hacia falta de ilustres colegas, quiso dejar la habitación del herido; pero en el momento de salir buscó en vano su sombrero de copa entre los que por todas partes se habían dejado en los primeros momentos.

—Tened, éste debe ser—le dijo el coronel Chamoin, designándole uno que habia sobre una silla.

El doctor tomó confiadamente el sombrero y salió sin pensar más en él, puesto que lo creyó el suyo, por ser á su medida. Llegado á su casa, durante la noche lo colocó en una percha, y como en verano tiene costumbre de usar sombrero de paja, no pensó más en el otro, que hubiera quedado olvidado si una ceremonia á que tuvo que asistir el doctor algunos días después no le hubieran obligado á servirse de él.

Al dirigir maquinalmente su mirada al interior del sombrero, observó que el forro, la marca del fabricante y las iniciales no eran las de su sombrero.

Se acordó entonces de la dificultad que tuvo para encontrar su sombrero el día del atentado, y comprendió que era el del presidente difunto.

Escribió inmediatamente al coronel Chamoin informándole del descubrimiento, y el sombrero ha sido ya devuelto á la familia.

CÁLCULO MATEMÁTICO

Hace algun día un periódico de matemáticas especiales propuso el problema siguiente: «Calcular el número de combinaciones que pueden hacerse con las 28 fichas del dominó».

El problema se ha resuelto. Se ha llegado á la fantástica cifra de 282.528.211,840; es decir, que dos jugadores de dominó, haciendo cuatro jugadas por minuto y jugando diez horas diarias, podrían pasar ciento diez y ocho millones de años antes de agotar todas las combinaciones.

AVISO Á LAS SEÑORAS

Un juez alemán acaba de condenar á una multa de 200 marcos á una señora por el delito de haberse rejuvenecido.

Una señora Kanfmann, de cincuenta años cumplidos, tuvo que presentarse á declarar ante el juez aludido, y á la pregunta de la edad de la declarante contestó ésta que tenia veintiseis años. Este afán de quitarse años le ha costado la multa que decimos más arriba.

Es un inconveniente en que no han pensado las señoras. Tengan, pues cuidado, cuando se trate de declarar la edad.

GIBRALTAR Y ALGECIRAS

De Gibraltar y Algeciras telegrafían á *El Imparcial* sobre las obras que proyectan los ingleses.

En la primera de dichas plazas continúan los trabajos de construcción del muelle, que tendrá quinientos metros. Cuando desaparezca el tajo harán los ingleses nuevas baterías en aquel sitio, fieles á su sistema de erizar de cañones todo el Peñon.

Tanto allí, como en Algeciras, se habla otra vez del puerto del Puente Mayorga, y de tal manera se acentúan los rumores á esto referentes, que nuestros compatriotas que viven cerca de los ingleses no van teniendo ya otra esperanza que la promesa del general Martínez Campos, el cual dijo que semejante puerto no se construirá mientras él viva.

ANUNCIOS

Crédito Industrial Mercantil CIUDADELA.

Esta Sociedad obrando como Agente ó representante del

Cambio Mahonés
tiene abierta una

CAJA DE PRÉSTAMOS.

Dinero Se presta todo su valor en pequeñas y grandes cantidades sobre alhajas de oro y plata, diamantes, brillantes, relojes y otros valores.

Grandes cantidades á módico interés.

Nota: Se guarda absoluta reserva en estas operaciones.

Para vender

Lo está la casa n.º 6 de la calle de San Cristobal.

Para mas informes dirigirse á esta imprenta.

☉☉☉ Ciento cincuenta ☉☉☉

milagros de Nuestra Señora de Lourdes, coleccionados según los documentos más auténticos, por Mons. de Segur. Esta imponente y bellísima obra forma dos tomos de más de 450 páginas cada uno, en 8.º mayor, adornado con una finísima lámina grabada al acero, y se vende á 3 pesetas en rústica.

BANCO DE CIUDADELA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de este Banco y en virtud del art. 15.º de los Estatutos se convoca á los señores accionistas á Junta General ordinaria para el día 6 del próximo mes de Agosto á las 5 de la tarde en las oficinas de dicho Banco.

Ciudadela 17 Julio de 1894.—P. A. de la Junta de Gobierno—El Vocal Secretario, Juan Gelabert.

CRÉDITO INDUSTRIAL MERCANTIL.

Por acuerdo de la Directiva se convoca á Junta General ordinaria á los Sres. accionistas de esta Sociedad, que tendrá lugar el día primero de Agosto próximo á las cinco de la tarde, en las oficinas de dicha Institución.

También por acuerdo de la mencionada Junta se convoca á General extraordinaria para las seis de la tarde del mismo día y en el mismo local, con el fin de proponer la modificación de los artículos 2.º y 21 de los Estatutos.

Ciudadela 20 Julio 1894.

P. O. J. D.—El vocal Secretario, José Roca.

LIBROS

que están de venta en esta imprenta.

El Piloto divino. Recuerdo de la mision y primera comunión por D. Bernardo Vergés. En tela 30 céntimos de peseta.

El Vaticano y los masones, por Lco Taxil traducido por D. Angel Z. de Cancio. En tela 1.50 pesetas.

Vida del Bienaventurado Crispin de Viterbo, llamado el santo Alegre de la orden de Frailes menores Capuchinos, por el V. Ildefonso de Barel. En tela 1.50 ptas.

Camino recto y seguro para llegar al cielo, por D. Antonio Maria Claret. En piel 1.25.

Trisagio de la Sma. Trinidad y Trisagio Mariano.—Un opúsculo en 16, á 30 céntimos, y 24 pesetas el cien.

Asesinatos masónicos, por Leo Taxil y Paul Verdun traducción de P. C. y P. Edición ilustrada. Encuadernada con tapas á 3.50 ptas.

Colegial ó seminarista (el) teórica y prácticamente instruido, por D. Antonio Maria Claret Arzobispo. Dos tomos en pasta 3 pesetas.

Compendio de Gramatica castellana por D. José Giró y Roma. Un tomo encuadernado 1 peseta.

Cuarto de hora de oracion (el), según las enseñanzas de la Virgen Seráfica y Doctora Santa Teresa de Jesús por D. Enrique Ossó, Pbro. Un tomo en 8.º de más de 400 páginas, en piel color, 1.38 pesetas.

D: la imitacion de Cristo por Kempis. Un tomo en 8.º de mas de 400 páginas, edicion española, en piel color 1.50 pesetas.

Los elegidos se reconocerán en la otra vida, por D. Elias Merich Pbro. En tela 1.50 ptas.

La España masónica, por Leo Taxil con el nombre de todas las logias y de todos los individuos desde el grado 18 al 33. En tela dos pesetas.

El Fin de un mundo, por Eduardo Drumont, traducido por D. Pelegrim Casabó y Pugs. En tela 3.50 ptas.

Las Hermanas de la caridad, historia popular de las Hermanas de San Vicente de Paul por Leo Taxil y P. Marcel. En rústica 2 pesetas.

¡Viva Jesús! Afectos de una religiosa en la renovacion de sus sagrados votos. Un tomo en rústica 0.25 de peseta.

Viva Jesús, ó sea meditaciones sobre la infancia y vida oculta de Jesucristo para tener el cuarto de hora de Oracion, por D. Enrique Ossó. Un tomo en 8.º menor de 150 páginas, en tela 1 peseta.

Del Natural (copiamos varias) por el P. Luis Coloma de la Compañía de Jesús. En tomo en 8.º de más de 190 páginas, encuadernado en tela 2 pesetas.

Camino espiritual de la manera que lo enseña el S. P. San Ignacio en su libro de los Ejercicios, por el P. Luis de la Palma, de la C. de J.--Dos t. en 4.º á ptas. 5.50 en p.

Cartas de un filósofo integrista al Director de la *Union Católica* por D. J. M. Ortí y Lara. Un tomo en rústica.

Clero y la politica (el), por D. Domingo Benigno y Cruz. Un tomo en rústica 0.50 peseta.

Horas divinas (Nuevas). Devocionario que comprende el ejercicio cotiliano, ordinario de la Misa y otras oraciones. --Un t. en 16, á ptas. 9 en piel de Rusia.

Humildad (Práctica de la), por el Cardenal Pecci (Su Santidad León XII).--Un opúsculo en 16, á 50 cént.

Indulgencia de la Porciuncula. Reseña histórica sobre su origen y promulgación. Por un religioso Franciscano.--Un op. en 16, á 30.

Manifestaciones del Divino Amor ó sean reflexiones, exhortaciones, aspiraciones y enseñanzas provechosas para las almas que desean agradar al Señor.--Un opúsculo en 16, á ptas. 0.30.

Pan de la vida eterna (El). Preparación y guía para la primera Comunión, memorial y auxiliar para las posteriores, por el Dr. Ribas y Servet. Pbro.--Un t. en 16, 2 ptas.

Suma espiritual, en que se revuelven todos los casos y dificultades que hay en el camino de la perfeccion, por el P. la Figuera, S. J. Un t. 16, á ptas. y 1.50 en p.

Respuestas populares á las Objeciones mas comunes contra la religion, por Segundo Franco. Dos tomos en 8.º de mas de 500 páginas, en pasta, 6 pesetas.

Siete Domingos de San José (Los). Un tomo de 95 páginas y 0.75 encuadernado.

Tres 89 (Los) 1689—1789—1889 por Meric de Boylesve. Un opúsculo 0.25 de peseta.

Verdades eternas, explicadas en lecciones ordenada, principalmente para los dias de los ejercicios espirituales por D. Carlos Rosignoli. Un tomo en 8.º de más de 475 páginas, en piel color, 2.25 pesetas.

Verdad sobre la Cuestion Romana (Lo) por B. O. S. Un tomo, en rústica, 1 peseta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús
carga de Rafael Massonet, Plaza Vieja 10.